



## PARASHÁH - PORCIÓN DE LA SEMANA

#48/ DVARIM - "PALABRAS /ASUNTOS /JURAMENTOS"

Deuteronomio 1:1 - 3:22

### Día 4 - Deuteronomio 1.32

El propósito de estos estudios es ayudarnos a entender el texto de la Escritura acercándonos lo más posible a lo que el autor Divino nos quiso comunicar. Esta comunicación fue hecha por medio del autor humano, su idioma, su lenguaje, el cual es el hebreo con todos sus modismos y figuras del lenguaje. Conocer esto nos acerca mucho más al sentido original de la revelación de Dios para nosotros.

- ❖ Deuteronomio 1. Verso 32:" 32 Pero ni aun con esto creísteis en YHWH vuestro Dios.
  - Ustedes **no son "exhibidores" de lo que Dios, les ha enseñado.** Ese es el sentido exacto del texto hebreo.
  - Todavía están mirando para Egipto.
  - Todavía están escuchando a su corazón carnal, "que mira a Egipto".
  - Y lo hacen a pesar de que Dios va adelante, haciendo sus maravillas"
    - Abrió el mar.
    - Trajo mana.
    - Puso la nube.
    - Columna de fuego en la noche.
    - Preservo sus vestidos y sandalias.
  - Pero "todavía" continúan escuchando a otros.
  - **El asunto es que Dios les hablaba y ellos hacían otra cosa.**
  - Así como el ejemplo del padre enseñándole a su hijo.
    - Si su hijo no está escuchando nada diferente a lo que su padre le enseña.
    - Y si no ha escuchado a otro, entonces hará "solo lo que su padre le diga"
    - Eso es lo más probable.
    - Pero si el hijo escucha a otro, lo más factible es que no hará lo que el padre le dijo.
    - Esto conecta con las palabras de Yehoshua:" no hay profeta sin honra, sino en su propia casa"
    - "Y se escandalizaban de él. Pero Jesús les dijo: No hay profeta sin honra, sino en su propia tierra y en su casa". Mateo 13.57
    - Porque es muy seguro que cuando hablas, el que tienes al frente no te escucha, pero al de afuera si lo va a escuchar.
    - ¿Por qué sucede esto?
    - Porque esto está "aquí en nosotros, esta codificado".
    - Esto se llama **"pecado del jardín del Edén"**
    - **"Nos gusta escuchar al de afuera, y no al que está al frente nuestro"**

- Este es como un trastorno mental que tenemos los humanos.
- Cuando se dice algo a alguien, no confía, aunque sabe racionalmente que esa persona va a procurar el bien para él.
- Eso pasa a todo nivel:
  - A nivel de padres e hijos.
  - A nivel de esposos.
  - A nivel de amigos.
  - Sucede en todos los círculos.
- Poco a poco nos vamos dando cuenta que aquel a quien más estamos procurando su bien, y se le dice algo, no te escucha. Tiene que venir alguien extraño y decirle lo mismo, y a ese si le cree.
- Entonces que siente aquel que se lo dijo primero?
- Se pregunta:
  - ¿Por qué no me cree?
  - Por qué escucho a otro?
- Definitivamente es hora de que aprendamos a escuchar.

#### ❖ **MIRAD QUE OÍIS.**

- **La voz de Hashem, solo la voz de Hashem, es la que debemos escuchar.**
  - Dejemos de escuchar lo que dice el mundo.
  - Lo que dice el familiar.
  - Lo que dice el que tiene experiencia.
- Primero tenemos que escuchar lo que dice la Escritura.
- Tenemos que aprender a escuchar la voz del Señor, y dejar de escuchar "nuestra voz interna"
  - Porque nosotros tenemos pensamientos propios que construimos internamente.
  - ¿Pero qué hacemos escuchándolos?
  - Cuando solo debo escuchar lo que dice Hashem.
- Así que si viene alguien de afuera diciéndome:
  - Ven vamos.
  - Hagamos tal cosa.
  - Aconsejándome acerca de algo que parece excelente.
  - Pensemos: Cual es el afán?
  - Ve primero a estudiar la Escritura, para entender que es lo que Dios está diciendo.
- El apóstol Pablo nos dice: " La palabra de Mashíaj habite en vosotros en abundancia en toda sabiduría, enseñándoos y exhortándoos los unos a los otros con salmos e himnos y canciones espirituales, con gracia cantando en vuestros corazones al Señor. Colosenses 3.16
- La palabra tiene que llegar a un nivel en nuestra vida, de tal modo que cuando vayamos a hablar, salga solo "palabra del Señor" a cambio de nuestro propio razonamiento.
  - A mí me parece.
  - "Yo estoy viendo esto o aquello"

- Así lo hice en el pasado.
- La única respuesta debe ser:
  - "LA ESCRITURA DICE:"
  - HASHEM DICE EN SU PALABRA.
  - MASHÍAJ ENSEÑA ESTO.

De tal forma que lo que yo mismo diga o plantee, eso ya no tenga nada de importancia. SOLO LO QUE ESTA ESCRITO.

❖ **Escucha la voz del que tienes al frente, del que está acompañándote.**

- El que es entendido en la palabra. Tu hermano que camina contigo, que conoce la Escritura y la obedece.
- Evitará problemas, líos, muertes, solo por escuchar al que está contigo al lado.
- Esto tiene que cambiar.
- Hoy como creyentes, como identificados como "el pueblo del libro" **tenemos que demostrar que solo a EL escuchamos, que solo a El hemos aprendido y no a otros.**
- "La columna vertebral de esta enseñanza es el peligro de escuchar a "otro", no podemos hoy seguir actuando con ese mismo "patrón"
  - Israel escuchó a otros.
  - En Genesis, ella escuchó a otros.
- Hashem les reclama: ustedes no quieren estar bajo mis alas.
- Recordemos lo que dice Pablo: "Porque si viene alguno predicando a otro Jesús que el que os hemos predicado, o si recibís otro espíritu que el que habéis recibido, u otro evangelio que el que habéis aceptado, bien lo toleráis". 2 Corintios 11.4

❖ Hay situaciones muy delicadas con relación a "escuchar", porque:

- Tú vas a hacer algo, **solo cuando has oído bien.**
- Tú vas a hacer algo, cuando escuchas, solo **"al que debes oír"**
- Si tu no oyes, si además de escuchar al que debes oír, escuchas a otros, ya tienes problemas.
- Yehoshúa' lo dijo: "No puedes servir a dos señores"
- "Ningún siervo puede servir a dos señores; porque o aborrecerá al uno y amará al otro, o estimará al uno y menospreciará al otro. No podéis servir a Dios y a las riquezas". Lucas 16.13
- No puedes decir que vas a escuchar a Hashem, y también estar escuchando lo que te dice otra persona.
- Quien hace esto es "mutuamente excluyente"
- Lo más lógico es que va a terminar haciendo lo que le diga "el otro", porque eso está en nosotros, es nuestro pecado, así esta exactamente escrito.
- Esta es una denuncia pública que Yehoshúa' hizo.
- Cuando Él dijo que no "hay profeta sin honra" es exactamente un lamento y una exhortación para que esto no se continúe dando.
- Debe ser todo lo contrario:
  - Tienes que creerles a los tuyos.
  - Tienes que escuchar a los tuyos.

- No escuchar, ni a tu propia voz interna.
- No escuchar a tu propia lógica.
- Esto es lo primero que tienes que ir “descartando:”
  - Esos momentos de soledad, en que nos ponemos a “edificar pensamientos” ¡OLVIDELOS, PONGASE A LEER LA ESCRITURA!
- ❖ **“No escuche a un incrédulo”**
  - Aun que te pueda parecer lo más lógico, lo más coherente.
  - No lo escuches: PONTE A LEER LA ESCRITURA.
  - Busca al indicado, al hermano creyente.
  - Lo peor que puedes hacer es escuchar a un incrédulo.
  - A CAMBIO PONTE A LEER LA ESCRITURA.
- ❖ Esto fue lo que paso en el desierto.
- ❖ Lo que paso en el Edén.
- ❖ Lo que sigue pasando hoy.
- ❖ 2 Corintios 11.3: “Pero temo que como la serpiente con su astucia engañó a Eva, vuestros sentidos sean de alguna manera extraviados de la sincera fidelidad a Mashíaj.
  - Te van a hablar de otro Jesús.
  - Comienzas a escuchar los planteamientos del mundo.
  - Comienzas a admirar esas frases bonitas, esas imágenes hermosas y terminas no escuchando la Escritura porque es “restrictiva y limitante.”
  - Pero nosotros solo escuchamos a Hashem.
  - Entre nosotros no estamos llamados a “estar aislados unos de otros”, incomunicados, ni con preferencias entre los hermanos.
  - La Escritura dice: En cuanto a honra, prefiriéndonos unos a otros.
  - No prefiero a uno y desestimo al otro.
  - Esto no debe ocurrir. ¡De veras!
  - No debe ser que entre algunos existan estos niveles de relaciones.
    - Ni entre esposos.
    - Ni entre padres e hijos.
    - Ni entre los miembros de la congregación.
  - Debemos cuidarnos, ya que el que se escucha “a sí mismo” también tendrá problemas.
  - ¿Qué están haciendo los creyentes unidos con los incrédulos?

**Esta enseñanza continua mañana.**

**“Amado `Adonay dame un corazón que prefiera escuchar tu voz a la voz del mundo”**

**Usado con permiso de su autor: Eric de Jesús Rodríguez Mendoza.**